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“党纪知识百问百答”栏目通过提问并
解答的形式，以问领学、以思助学，在学习原
文的基础上，对《中国共产党纪律处分条例》
进行解读阐释，引导丰台党员干部准确掌握

“六项纪律”的主旨要义和规定要求，将党纪
牢记于心。

问题：1.不按照规定公开党务、政务、厂
务、村（居）务等，侵犯群众 ，对直接
责任者和领导责任者，情节较重的，给予警
告或者严重警告处分；情节严重的，给予撤
销党内职务或者留党察看处分。

2.某镇党委书记干涉生产经营自主权，
致使群众财产遭受较大损失。该镇党委书
记的行为（ ）。

A.违反了工作纪律
B.违反了群众纪律
C.违反了廉洁纪律
D.不违反党的纪律

3.某镇民政所所长（中共党员）在发放
低保户补助时，给其小学同学多发三袋大米
和两桶豆油。该行为（ ）。

A.不违反党的纪律
B.违反群众纪律
C.违反工作纪律
D.违反廉洁纪律

党纪知识百问百答

答案

1.知情权 2.B 3.B

党纪学习教育

丰台区高效护航营商环境“最后一公里”

北京三兴汽车有限公司社保专员王静刚
刚办理完成退休人员减员业务：“从社保大厅
变成一窗通办，等待时间、受理速度、办结速
度都很快，我粗算了一下，从下电梯到取号交
材料到完成，全程 15分钟，我为他们高效优
质的服务点赞。”

除此以外，丰台区社保中心通过整合集
呼叫中心、在线客服、AI机器人、工单系统、云
客服App等多项服务功能，打造一体化咨询
系统平台，多策并举推动咨询服务效能提
升。同时，创新“社保+直播”咨询模式，在全
市人力社保系统率先构建起了一体化、智能
化、人性化的咨询服务体系。截至目前，电话
来电量 15.62万通，微信在线客服接待访客量
7.25万人次，解决疑难问题 617个，切实增强
了群众的满意感、幸福感。

下一步，丰台区将推广更多高效务实的

优化营商环境举措，摒弃“样板间式调研”
“打卡式调研”，丢掉“脚本”直奔基层，真正
做到为企业群众多想一点、多指一步，精准

服务，让群众办事省心、企业投资放心、市场
经营舒心，让全社会感受到优良营商环境的
春风暖意。

本报讯 近日，丰台
区召开中共北京市丰台
区委全面依法治区委员
会 2024 年全体会议。参
加会议的有区委全面依
法治区委员会委员、依法
治区委员会办公室成员，
相关单位及 26 个街镇主
要负责同志。

会议传达学习了《中
共中央关于进一步全面
深化改革、推进中国式现
代化的决定》第九部分及
2024 年中共北京市委全
面依法治市委员会会议
精神，通报了区委全面依
法治区委员会优化调整
情况，书面审议了委员
会、小组工作规则及办公
室工作细则，部署了本区
全面深化法治领域改革
有关工作，汇报了丰台法
务区建设进展情况，就本
区 2021—2023 年度行政
败诉案件进行了通报。

会议强调，为进一步
推动全面依法治区工作，
要坚持政治引领，牢牢把
握依法治区正确方向。
把深入学习贯彻习近平
法治思想作为重大政治
任务，深入学习中央、市
委有关会议精神，全面把
握新时代法治建设的政
治方向、工作布局、重点
任务，在更高站位上找准
全面依法治区工作的着
力点，切实以高质量法治
推动高质量发展，以实际
行动坚定拥护“两个确
立”、坚决做到“两个维
护”。要服务中心大局，
全面提升依法治区护航
效能。着力加快法治政
府创建，以创建促提升、
以示范带发展，牢固树立依法决策意识，激发法
治政府建设的内生动力；着力提升综合行政执
法质量，进一步完善行政执法工作体系，严格规
范公正文明执法；着力强化对行政执法行为的
监督，建立健全区、镇（街）两级比较完善的行政
执法协调监督体系；着力完善司法权力运行监
督管理机制，规范司法行为，促进社会公平正
义；着力发挥“两局”“两所”协同作用，提高社区
矫正工作成效，有力减少和预防重新犯罪；着力
加大法治宣传教育力度，不断提升公民法治素
养，努力在全社会营造尊法学法守法用法的浓
厚氛围；着力优化营商环境，以深入推进丰台法
务区建设为抓手，助力全国统一大市场建设，全
力打造更高水平的法治化营商环境。要强化组
织领导，不断凝聚依法治区强大合力。全面依
法治区是一项系统工程。区委全面依法治区委
员会要充分发挥牵头抓总作用、把关定向作用，
协调解决法治建设中的重大问题。区委依法治
区办和五个小组要切实履行统筹协调、督促检
查、推动落实职责，压紧压实全面依法治区各项
任务。各级党委（党组）要坚决扛起法治建设政
治责任和主体责任，坚持把法治建设与经济社
会发展同部署、同推进、同督促、同考核。党政
主要负责同志要积极履行推进法治建设第一责
任人职责，各负其责、担当担责，形成整体工作
合力，推动全面依法治区工作不断取得新成效。
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德国环球之桥代表团访问丰台
共话合作发展

本报讯（记者 郭晓妍）热情推介、俯瞰丽
泽、交流座谈……10月 21日，德国环球之桥代
表团来到丽泽 SOHO 访问丰台，双方友好交
流，积极互动，开拓务实合作。

“近年来，丰台区加快推动经济发展，2023
年实现地区生产总值 2187.5 亿元，同比增长
6.5%，已形成了金融、科技、文化三大产业功能
区。丽泽金融商务区截至目前累计入驻企业已
超 1200家，金融类企业占比超 91%。中关村丰
台园入驻企业近 2.4 万家，科技类企业占比超
50%。南中轴地区的核心区域即在丰台区的范
围内，也正逐步成为展示中国形象和中华文化
自信的代表地区。”活动中，丰台区相关负责人
表示，今年是中德建立全方位战略合作伙伴关
系 10周年，丰台区诚挚地邀请德国朋友们进一
步了解丰台、走进丰台、投资丰台。真诚希望环
球之桥协会能够与丰台区进一步加强交流合
作，携手共进创造美好未来。

随后，在工作人员的介绍下，大家从 200米
的高空俯瞰丽泽全貌，协会成员对这一“未来之
城”的发展前景表现出浓厚兴趣，纷纷拿出手机

“打卡”记录。
记者了解到，近年来丰台区积极对外开放，

成立了“北京丰台RCEP招商服务中心”“丰台
区国际商会”等一系列平台，在全市率先实现了

“外资企业一站式服务”窗口和“政务服务绿通
卡”等多项服务，为外资企业发展创造了开放便
捷的投资环境。今年上半年，丰台区实际利用
外资同比增长 194.5%，增速居首都中心城区第
一位。

“我们被这里的建筑、园区设施完善程度震
撼到了。”环球之桥代表团团长、董事会主席、执
行合伙人汉斯告诉记者，“如果有人想要在中国
开展业务的话，我会毫不犹豫地推荐丰台。丰
台不仅有各方面的支持，环境也非常美丽，我推
荐每一个想要在中国开展业务的外国企业来到

丰台。”
德国毕马股份公司在中国投资了轨道交

通创新发展机构毕马（北京）轨道交通研究
院，于 2023 年 7 月 1 日正式落户中关村丰台
园。毕马（德国）首席执行官尼古拉斯说，“丰
台区汇聚了来自不同行业的力量，比如金融、
轨道交通以及其他科技创新企业等，这些行
业之间能够相互促进、互惠互利。我们在中
国的第一间办公室就在丰台，我们计划在丰
台建设一个轨道交通研究中心，把我们的设
备、专利技术放到丰台来，将丰台这个点发展
成为一个枢纽，将它与我们在世界各地的业
务紧密连接起来。”

据悉，德国环球之桥协会成立于 2010年，
由青年领袖校友和大西洋桥协会成员共同创
立。协会在各领域都得到了广泛发展，其中，中
国、中亚、南亚、中东及非洲地区成为协会的重
点关注区域。
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4F 税务专区

● 截至目前，全区共有参保单

位7.1万户，企业职工参保人数

达119.93万人，全区城乡居民

养老保险参保9.62万人。线上

线下办理养老保险跨省转移接续

业务1.05万笔。

● 电话来电量 15.62 万通，

微信在线客服接待访客量7.25

万人次，解决疑难问题617个。

3F 婚姻登记中心专区+
婚孕检服务专区

5F 社保专区

2F 不动产登记专区1F 政务服务中心综窗+
自助专区

2F 不动产登记专区

3F 出入境接待专区

本报讯（记者 付善元）10月 22日，区委副
书记、区长初军威调研长辛店老镇有机更新项
目。在施工现场，初军威察看项目工作情况，询
问施工过程中遇到的问题，听取了项目负责人
关于工程进展、施工安全保障措施以及下一步
工作安排的汇报。他向奋战在一线的工作人员
表示感谢，鼓励大家继续保持高昂的工作状态。

初军威指出，长辛店老镇有机更新项目是

河西地区对外展示形象的重要窗口，群众期盼
已久、备受社会关注。要提高政治站位。进一
步细化任务目标，压实工作责任，明确各项工作
时间节点；强化统筹调度，注重关键细节，及时
解决施工过程中遇到的问题；各相关部门和国
企单位要坚定信心、积极担当作为，确保项目按
期、高质量完成。要打造精品项目。突出高品
质建设理念，精心改造建筑外立面，提升老镇整

体风貌，使有机更新项目惠及全体居民；加强与
施工单位沟通合作，科学合理配置资源，提高施
工效率，优化工作流程，加快推动项目进展。要
压实安全责任。时刻绷紧安全生产这根弦，从
严从实从细抓好安全生产、火灾防范等各项工
作，提高施工场地隐患治理质量和风险防控水
平，严防各类安全事故发生，切实保障施工安全。

区有关部门负责人一同参加。

区领导调研长辛店老镇有机更新项目

全力加快项目建设 筑牢安全生产防线

本报讯 10月 21日，北京西南郊食品冷冻
有限公司正式搬迁至位于朝阳区的北京鲜活农
产品流通中心。玉泉营街道相关科室负责人赴
新址参加商户入驻仪式。

北京西南郊食品冷冻有限公司隶属北京水
产集团有限公司，自1978年成立至今，扎根玉泉
营、深耕玉泉营，与玉泉营街道历经风雨共同成
长，开创了一段政企携手、相互成就的佳话。

2024年初，北京市委市政府正式批复西南
郊冷库及周边城中村改造项目，其中涉及玉泉

营片区约 32.92 公顷，腾退现状建筑规模约
22.18万平方米。

今年 7月，玉泉营街道落实属地责任，迅速
建立专班与相关单位协调推进项目实施，与首
农集团、水产集团、西南郊冷库共同做好各项腾
退工作。

9月 30日，位于丰台区玉泉营桥西侧的西
南郊冷库园区正式闭市、闭库，属于一代人回忆
的京城“大冰箱”正式搬离。

截至目前，上市南地块已全面实现场干地

净，腾退土地面积共计 2.74公顷，拆除建筑物面
积约 3万平方米，西南郊园区内所有商户均已
搬迁至冷库新址。

未来，玉泉营街道将继续完善政企常态化
交流机制，与首农集团、水产集团、北京西南郊
食品冷冻有限公司、润域公司持续开展沟通协
作，加快推进其余地块地上物腾退，保障西南郊
冷库及周边城中村改造项目有序实施。积极探
索政企合作新模式，打造优质营商环境，构建企
业发展“黑土地”。

玉泉营携手西南郊冷库 探索政企合作新模式

丰台区社保中心以信息化建设为推手丰台区社保中心以信息化建设为推手，，提高经办服务能力提高经办服务能力。。原梓峰原梓峰 摄摄

（上接01版）


